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Wittekind Feſtſtellungen
der Prozentſatz iſk etwas reichlich

er

Nr 215

Fräulein es blitzt
Fräulein es blitzt Ein Straßenjunge

läuft kichernd hinter einer jungen Dame her Jch
weiß nicht was der Junge mit ſeinem Spottruf
will Halt da hab ich s unter dem dunklen
Kleid der ſchlanken Maid blitzt bei jedem Tän
J zelſchritt das Weiß des Unterrocks hervor

Als wir jung waren neckten wir die kleinen
Mädchen

Die Schürz iſt länger als der Rock
Das Mädchen ſtammt aus Jüterbog

wenn die neue Schürze von der fürſorglichen
Mutter etwas länger geſchnitten war und das
verwachſene Schulkleid um einige Zentimeter
hervorragte Den Erwachſenen konnte damals
das kleine Mißgeſchick nicht geſchehen das jetzt

jene junge Dame der Neckluſt des Straßenjungen
ausſetzte Die Kleider reichten bis auf die Stie
felſpitzen die Verhüllung war vollkommen

Erſt kamen Mäntel und Kleider
Dann kamen Jupons voller Pli
Dann kamen Deſſous undſoweiter
Und dann ja dann kam ſie

Mokant lachen unſere leichtgekleideten Mädchen
wenn heute mal einer den halbvergeſſenen Vers

trällert Sie ſind ſtolz auf ihre 220 Gramm Be
kleidung und denken mitleidig der ſchwer und

vielverhüllten Schönen der früheren Zeit
Aber es blitzt Der Straßenjunge hat
Geſtern machte ich als ſtiller Beobachter in

43 vom Hundert Der

Gibt es nichts dagegen

Flughafen Leipzig Halle
Eine endgültige Entſcheidung für den Zenkral

flughafen

In der Frage des Mitteldeutſchen Zentral
flughafens hat am 11 September unter dem

Vorſitz des Reichsverkehrsminiſters eine Be
ſprechung in Berlin ſtattgefunden an der
Vertreter der beteiligten Landesregierungen
und Stadtgemeinden teilgenommen haben
Das Ergebnis dieſer Beſprechung iſt folgendes

Die Enkſcheidung des Reichsverkehrs
miniſters vom 11 Juli 1926 wonach die
nach dem Süden und Südweſten führenden
Luftverkehrslinien über den gemeinſamen
bei Schkeuditz gelegenen Flugplatz Leipzig
Halle geführt werden ſollen bleibt beſtehen
Für das Jahr 1927 ſoll aber wenn die Ver
handlungen mit der Deutſchen Lufthanſa

G hierzu eine Möglichkeit ergeben noch
eine weitere Linie über Leipzig Mockau
nach München vom Reich ſubventioniert

Die Entſcheidung iſt von großen Geſichts
punkten aus erfolgt lokale Intereſſen hat man
dabei außer acht gelaſſen Sie liegt ganz in
der Richtung wie ſie unſere Stadt Halle bei
der Behandlung der ganz Mitteldeutſchland
angehenden Sache von Anfang an verfolgt
hat Die Leipziger ſind natürlich ſehr unzu
frieden ſprechen von einem glatten SiegHalles und von einer ſchweren du erbnn
ihrer Stadt Sie hoffen auf die Zukunft Es
iſt aber wenig Ausſicht daß den Herren der
Wechſel den ſie ſich da ſelbſt ausſtellen in
abſehbarer Zeit eingelöſt wird

Der Mitteldeutſche Zentralflughafen iſt eben
keine Angelegenheit Leipzigs ſondern ganz
Mitteldeutſchlands

Raubüberfall
Ein Raubüberfall ift am Sonntag in den

Abendſtunden in der Tiergartenſtraße verübt wor
den Dem Betroffenen iſt eine Brieftaſche mit

Dienstag den 14 September 1926

Mißtrauensvotum im Staodtbankſkandal
Bürgerliche Warnungen ſchon vor zwei Jahren Wem haben die Millionen der Stadt
bank genützt Der Ordnungsblock ſtellt zwei Redner heraus Eine neue Verhaftung

Heute nachmittag außerordentliche Sitzung der
Stadtverordneten Einziger Punkt der Tagesord
nung die Stadtbankangelegenheit

Zutritt zur Tribüne wird wie das ſeit län
gerem üblich iſt nur gegen Karte geſtattet Aber
die Karten ſind längſt vergriffen Hundert Mark
wurden geſtern unter der Hand für eine ſolche
Karte geboten Schade daß die Stadt das Ge
ſchäft nicht machen kann

Jn den letzten Tagen hieß es die Bürgerlichen
würden in der Sache nicht allzu aktiv werden Es
ſei ſchon ein Abkommen unter der Hand erfolgt
wonach man im Jntereſſe der Stadt von dem
Skandal möglichſt wenig Aufhebens machen wolle
Das iſt ein Jrrtum Der Ordnungsblock z B
wird zwei Redner herausſtellen den Rechtsanwalt
Dr Hirſch und den Oberingenieur Minner Da
wird die Ausſprache an Deutlichkeit nichts zu wün
ſchen übrig laſſen denn auch die Stadtväter des
Ordnungsblocks fragen empört Wie konnte ſolches
geſchehen

Sie beſtreiten nämlich mit Recht den Par
teien von links daß dieſe zuerſt die Angelegenheit
aufgegriffen hätten Die erſten Warner das
muß immer wieder feſtgeſtellt werden waren
Bürgerliche Schon vor faſt zwei Jahren
haben ſie bei den Zahlungsſchwierigkeiten der Ga
licia Romana darauf hingewieſen daß leichtſinnig
Kredite gegeben werden Kredite ohne irgendwie
ausreichende Deckung 124 000 Mark als Sicher
heit nur 19 gebrauchte Keſſelwagen die noch dazu
irgendwo herumfahren Die Warnungen wurden
abgewieſen Es iſt alles in Ordnung

Jm November vorigen Jahres wurde man
aus bürgerlichen Kreiſen drängender Der Kredit
ausſchuß der mit zwei bürgerlichen angeſehenen
Kaufleuten beſetzt iſt erhob Vorſtellungen h öch ſt
eindringliche Vorſtellungen Münd
lich und ſchriftlich Trotzdem erfolgte im Februar
vom Dezernenten die Verſicherung größere Ver

luſte werden nicht eintreten Der Stadtbank
direktor hat im Uebereifer etwas eigenmächtig
gehandelt aber die Sache läßt ſich rangieren

Und inzwiſchen ward aus dem Stein die
Lawine Werden wir heute genaue Zahlen im
Stadtparlament hören Vor einigen Wochen
wurden als Höchſtziffer der Verluſte von Kennern
zwei Millionen genannt Jetzt ſagen Kenner
mindeſtens vier Millionen werden es
Wo iſt das Geld geblieben Die Stadt iſt es los
Die notleidenden Firmen ſind großenteils nicht ge
ſund geworden Wer hat das Geld Wo iſt es
hängen geblieben Sind die Millionenbeträge
einfach zerflattert ohne daß irgendwie der Wirt
ſchaft genützt wurde

Und noch eine andere Frage Haben mit dem
Ausſcheiden Bergers die Mißſtände ſogleich voll
ſtändig aufgehört Oder ſind auch in den erſten
Wochen nach Bergers Abgang noch weitere Gel
der der Stadtbank aufs Spiel geſetzt Auf dieſe
Frage wird hoffentlich die heutige Sitzung ein
glattes Nein bringen

Die bürgerlichen Stadtverordneten in ihrer
Mehrheit ſind gewillt dem Recht s und Ver
faſſungsausſchuß die weitere Behandlung
der Sache zu übertragen Sie wollen aber zu
gleich durch eine Entſchließung zum Ausdruck
bringen daß ſie das Verhalten der Aufſichts
perſonen mißbilligen Alſo ein Mißtrauensvotum
nicht bloß von links ſondern auch von der rechten
Seite des Hauſes

Eine öritte Verhaftung
Sonnabendabend iſt nun auch der frühere Be

vollmächtigte der Stadtbank Schrader ver
haftet worden Er wird der Untreue und der
Annahme von Schmiergeldern beſchuldigt Er
ſoll große Beträge von Kunden die bei der
Stadtbank Kredit ſuchten als Beſtechungsgelder
angenommen haben

ööääääääääääääädädäääcccccccc0ee
Jnhalt geſtohlen worden Sachdienliche Mit
teilungen über Täter und ſonſtige Wahrnehmun
gen werden an Kriminaldirektion Zimmer 45 er
beten

Tragiſches Geſchick
Auf den Schienen der Hafenbahn

Der Vorſteher der Wohlfahrtsabteilung der
A Riebeckſchen Montanwerke Major a D Dr
Wittkowſki iſt heute früh am Böllberger
Weg von einem Zuge der Hafenbahn erfaßt und
auf der Stelle getötet worden

Der ſo jäh aus dem Leben Geriſſene hat den
Feldzug von Anfang bis zu Ende mitgemacht und
iſt glücklich wieder heimgekommen Jn der Jn
duſtrie ſuchte er ſich einen neuen Wirkungskreis
Nebenher ſtudierte er eifrig und promovierte zum
Doktor Jm Stahlhelm hat er eine hervorragende
Rolle geſpielt und ſich namentlich um die Wohl
fahrtseinrichtungen verdient gemacht

Heute früh hatte er im Auftrage ſeiner Ge
ſellſchaft bei den Halleſchen Röhrenwerken eine
Beſprechung Jn Gedanken verſunken ging er die
Straße entlang und achtete nicht darauf daß aus
der Richtung des Staatsbahnhofes über die
Felder her ein Zug der halliſchen Hafenbahn kam
Pfeifen und Läuten überhörte der in ſeine Auf
gabe Verſonnene bis ihn plötzlich die Maſchine
erfaßte und 15 Meter weit auf dem Schotter
zwiſchen den Schienen dahinſchleifte Die ſcharfen
Steine fügten ihm ſchwere Verletzungen zu Der

Schädel wurde arg zugerichtet und dem Unglück
lichen ſchließlich ein Arm abgefahren Als der
62 Achſen umfaſſende Zug ſtand war keine Hilfe
mehr möglich Der Ueberfahrene lag leblos unter
der Lokomotive

Frau und zwei Kinder haben den trefflichen
Gatten und Vater verloren

Erweiterungsbau des Seyoölitz Lyceums
Jn dem Seydlitz Lyzeum in der Karlſtraße

das ſich unter der bewährten Leitung von Fräu
lein Dr Henze und Frau Dr Förſter befindet
wurde am heutigen Vormittag ein weiterer aus
gedehnter Neubau eröffnet

Bei der außerordentlich nett veranſtalteten Ein
weihungsfeier hielt Herr Paſtor Jahr die Feſt
anſprache Die jüngſte und die älteſte Schülerin
des Lyzeums trugen Einweihungsgedichte vor

Das Lyzeum wurde im Jahre 1868 mit
8 Schülerinnen gegründet und rechnet für das
neue Schuljahr ab Oſtern 1927 bereits heute
mit 562 Schülerinnen

Amtlicher Wetterdienſt
Nachdruck nur mit Genehmtgung der Tajaringiſchen

Landeswetterwarte Weimar

Auf der Rückſeite des heute über Südſkandi
navien liegenden Tiefs ſind kühle ehe nach
Mitteleuropa vorgedrungen Dieſes Vorgehen
wurde von Gewittern eingeleitet Der weſtliche

wird das Wetter für einige Tage be
errſchen ſo daß die Temperaturen nicht mehr die
ohen Werte der Vortage erreichen werdeneſentliche Niederſchläge ſind unächſt nicht zu

erwarten Vorherſage Bei friſchen weſtlichen
Winden wechſelnd bewölkt nur mäßig warm
Vorwiegend trocken

Gebrüder Bethmann Halle
Große Steinſtraße 79 80

Das Haus der Wohnungseinrichtungen
für den Mittelſtand

Qualitätsarbeit
Raſſige Mobelle

Beſonders günſtige Preiſe
Beſichtigung unverbinödlich

Feitgemäße Fahlungsbedingungen

2 Blatt

Kyeitz T Pyritz
Aufführung im Stadttheater in der neuen Ber
liner Vesrveiturg n pollkommen neuer

usſtattung

Da die Erſtaufführung der e gegen Ende
der vergangenen Spielzeit noch in freundlicher
Erinnerung lebte betrat man am Sonnabend
die Pforten unſeres Muſentempels mit Erwar
tungen die um ſo höher geſpannt waren als das
Programm eine Aufführung in der neuen Ber
liner Bearbeitung und vollkommenneuer Ausſtattung verkündete Die
Aufführung ließ zwar ein weiteres Vordringen
der fortſchrittlichen Berliner Einflüſſe inſoweit
erkennen als die Kyritzer Damenwelt in ihrem
Kokettieren mit dem Publikum bedeutend frei
gebiger war andererſeits aber zeigte es ſich daß
man die banale Poſtillonſzene zu Beginn des
letzten Aufzugs inzwiſchen nicht geſtrichen hat
offenbar weil Poſtkutſche und Schimmelchen eine
unleugbar hübſche Attrappe nun einmal ange
ſchafft ſind er aber verſpürt nicht ein ge
lindes Gruſeln wenn da zu den wehleidigen
Tönen des uralten Poſtillons noch ein Text ver
nehmbar wird der nach Jnhalt und Form weder
mit Kyritz Pyritz noch mit einer Poſſe überhaupt
etwas zu tun hat Leb wohl alte Ppoſtkutſche
ſei mir gegrüßt Du haſt mir ſo manchmal das
Reiſen verſüßt Und ſo weiter

Nach der angekündigten woll kommen
neuen Ausſtattung ſuchte man vergeblich
Aus dem Text der Anſchläge mußte das Publi
kum entnehmen daß die t r der erſtenAufführungen durch eine noch viel ſchönere von
nie dageweſener Eigenart und Pracht erſetzt
worden ſei Aber das einzige Neue waren
ein paar ſehr geſchmackvolle und ſtilgerechte
Damenkoſtüme wie wir uns überhaupt hinſicht
lich der Dekorationen und Koſtüme ganz auf das
Lob in unſerer Beſprechung der Erſtaufführung
beziehen können

Was nun die Aufführungen ſelbſt anbelangt
ſo müſſen wir leider unſer damaliges Lob ein
ſchränken Fritz Henſel für Juſt Scheu als
Ingenieur Ebert hatte offenbar an ſeiner Rolle
wenig Gefallen Da fehlte jeglicher Schwung
jegliche Farbe Wer wird denn auch mit Kanonen
nach Spatzen ſchießen Auch Frau Bäckermeiſter
Rux Hermine Ziegler hatte anfangs keine
rechte Stimmung wie überhaupt die innere An
teilnahme der meiſten Darſteller mit derjenigen
bei der Erſtaufführung keinen Vergleich aus
halten konnte Selbſt dem erklärten Liebling
des Publikums Anny Kunze glaubte man den
Sekundaner Emil Thülecke nicht ſo recht hier
allerdings deshalb weil die Anteilnahme an der
Rolle eine faſt zu große iſt Emil iſt zu quirlig
und zu feſch Das iſt nicht einmal ein Unten
ſekundaner Das iſt eine höhere Tochter tun
Hoſen Alſo etwas mehr annesſtolz
wenn s auch ſchwer fällt

enn es ſich hier auch nur um eine Poſſe
r möchten wir doch der Spielleitung eine
tärkere r der kleinen Rollen e len
Das Jettchen in der erſten Szene wäre auf einer

Dilettantenbühne r ertragen nicht aber auf
der Bühne einer Univerſitätsſtadt von 200 000
Einwohnern Was ferner die Zuſammenarbeit
von Orcheſter und Bühne anbetrifft ſo blieben
auch hier viele berechtigte Wünſ en Die
Einſätze klappten nicht die Sänger ſcheuten vor
dem Dirigentenſtab galoppierten dapon und
waren kaum wieder einzuholen

Das Publikum nahm das Gebotene beifällig
auf Das Verdienſt daran haben Otto Tied
mann Bäckermeiſter Rux und Max Sto
je wsky Barbier Nauke Wir aber gedenken
in ſtiller Wehmut der Erſtaufführung und
können nicht umhin die pompöſe Ankündigun
dieſer Aufführung mit dem ſchmerzlichen Ausru
zu quittieren si tacuisses philosophus
mansisses Schweigen wäre klüger geweſen

Ausſtellung
Jn den Verkaufsräumen der Werkſtätten der

Stadt Halle im Roten Turm werden ab Mitt
woch den 15 September Arbeiten des Malers
Ch Crodel Jena gezeigt Die Ausſtellung
bietet u a Landſchaften aus einer diesjährigen
Reiſe des Künſtlers nach Frankreich Bilder aus
Griechenland und Skizzen und Kartons zu figür
lichen Wandmalereien die in den lerten beiden
33 in der Univerſität Jena und im Neuen
Ho ital in Erfurt entſtanden find

aneben fei auf die Graphik von Crodel hin
gewieſen auf Handdrucke des Malers mit meiſt
mehreren Stocken und Steinen



Salzburger Volkskunſtabenö
Der Deutſche Schulverein Südmark Oeſter

z Jugendgruppe C ſandte unter
er Führung des Profeſſor Dr W Hummels und

der Frau Elſe Troyer Salzburg ſowie des Ge
e tenr ars Alfred Hausleitner Salzburg eine

ang und ſpielerfahrene Gruppe nach Deutſch
land um den Anſchlußgedanken und daneben die
Kenntnis des Salzburger Völkleins ins Mutter
land zu tragen Bis nach Hinterpommern kamen
die Salzburger mit ihren Gſſtanzeln Liedern und
Schuhplattlern und vor 12 000 Zuſchauern ſtampf
ten ſie und jodelten ſie tagaus und tagein Auch
bei uns erweckten ſie helle Freude mit ihrer Ur
wüchſigkeit und doch Zartheit mit Kraft und
Eleganz

m Vorſpruch Volk will zu Volk folgte der
Vortrag öſterreichiſcher Weiſen von einem
Schrammelquartett Dann gings los man
glaubte auf der Kirchweih in einem Salzbzurger
Dorf zu ſein Die Lieder waren durchweg auf
das feinſte abgeſtimmt und ſchlugen durch mit
ihrem Witz und ihrem Fünkchen Sentimentalität
Der Watſchentanz imponierte wieder am meiſten

Ernſte Worte über den Anſchlußgedanken ſprach
Profeſſor Dr W Hummel Mit dem Liede
n über alles ſchloß der gelungene

end

Bezirksverſammlung
der Gewerkſchaft der techniſchen Eifenbahn

beamten
Die dem Geſamtverband deutſcher Beamten

gewerkſchaften Bezirksausſchuß Halle angeſchloſ
ſene Gewerkſchaft der techniſchen Eiſenbahn
beamten Geteb hatte ihre Mitglieder für Sonn
tag den 12 September zu einer Bezirksverſamm
lung in das Stadtſchützenhaus gerufen Die an
geſagten auswärtigen Redner waren verhindert
Nach einer Begrüßungsanſprache des 1 Vorſitzen
den ſprangen halliſche Fachleute als Referenten
ein

Sie ſprachen von der Vergangenheit des Be
amtentums und von ſeiner Tradition Der Be
amte müſſe verlangen daß diejenigen für die er
ſich verpflichtet hat auch an ſeine Rechte denken
Die Beamten müßten um ihr Recht kämpfen
aber nicht gegeneinander ſondern miteinander
Jn den Novembertagen des Jahres 1918 hat dasBeamtentum unbeirrt ſeine Pflicht getan und an
dieſe kritiſchen Tage mögen die Träger der heu
tigen Wirtſchaft denken An der Penſionslaſt
von 12 Milliarden ſind die Beamten nur mit
87 Millionen beteiligt ihre Beſoldung betrage
ungefähr 381 Millionen Mark Und was hat der
ganze Perſonalabbau für finanzielle Erfolge ge
bracht Weit unter 100 Millionen Mark Und
über 400 000 Beamte ſeien abgebaut worden Dieſe
Summe ſpiele in einem Reichsſtaat gar keine
Rolle Ein Zuſammenſchluß aller derjenigen Be
amten ſei erforderlich die zum deutſchen Berufs
beamtentum halten wollen
Der Dawesplan ſei ein Teufelswerk Wenn er

nicht beſeitigt werde würde Fürchterliches über
das deutſche Volk kommen Die Reichsbahngeſell
ſchaft nehme jetzt eine Sonderſtellung ein und
halte ſich nicht mehr an das deutſche Arbeitsrecht
Es wolle das vom Reichstag geſchaffene Geſetz
nicht mehr in ſeiner urfſprünglichen Form aus
führen Auch verſchiedene Wirtſchaftsgruppen
ſtehen den Beamten als Block Ter Es ſei
unerläßliche Pflicht dafür einzutreten daß das
unabhängige Berufsbeomtentum beſtehen bleibt
Das Begamtentum ſtehe auf dem Boden des deut
ſchen Vaterlandes es wende ſich gegen den
Klaſſenkampf Auf dem Boden der deutſchen
Volksgemeinſchaft wolle es arbeiten Der kate
goriſche Jmperativ der Pflicht Verantwortungs
bewußtſein und ſittliche Pflichtauffaſſung ſeien
ihm Leitſterne Und der Techniker gehöre an die
Spitze im Reiche

Nachmittags 3 Ahr begann ein Familien
und Kinderfeſt mit Gartenkonzert des Seifert
orcheſters Kinderbeluſtigungen und einer Ver
loſung folgte ein Ball

Rakete

Das Kabarett Rakete beginnt am Donners
tag 16 September mit ſeiner diesjährigen Win
terſpielzeit Der Saal iſt vollſtändig reno
viert bedeutend größer und bietet einen angeneh
men Aufenthalt Die beſten Kräfte die Deutſch
land auf dem Gebiete der Kleinkunſt hat ſind ver
pflichtet und werden für genußreiche Abende ſor
gen Jm Eröffnungsprogramm hat die Konferenz
der bekannte Ernſt Warlitz übernommen ferner
ſind die 5 Uſchakoffs die EhedKarimas das Ge
dächtnisphänomen Giröhr und andere hervor
ragende Kunſtkräfte verpflichtet und vermitteln
ihre hervorragende Kleinkunſt den Beſuchern Der
Eintrittspreis iſt mäßig der heutigen Zeit ent
ſprechend

Die Direktion hat ſich zur Aufgabe geſtellt ern
gutes dezentes Familienprogramm zu bringen
Mittwoch Sonnabend und Sonntag werden 4 Uhr
Teer bei freiem Eintritt unter Mitwirkung der
Künſtler veranſtaltet

C T Große Ulrichſtraße
Jn unſere ehemaligen Kolonien führt der Film

Jch hatt einen Kameraden Die Handlung
beginnt im Frieden Ein junger Offizier Helmut
v Rhaden iſt dem Laſter des Spiels ergeben Es
droht ihm die Gefahr des Ruins da nimmt ihm
ſein Major das Ehrenwort ab das Spiel zu laſſen
Aber er ertappt ihn doch wieder beim Hazard
und der Offizier muß den Rock des Königs aus
ziehen Da werden Freiwillige geſucht für die
Kolonien und der ehemalige Oberleutnant H v
Rhaden meldet ſich freiwillig Er wird in Süd
afrika Verwalter Es beginnt der Krieg und bald
iſt das kleine Häuflein Deutſcher mitten in den
Ereigniſſen es muß ſich gegen die Uebermacht der
Engländer verteidigen Der Freund v Rhadens
fällt v Rhaden rettet die Fahne und bringt ſie
nach großen Gefahren in ein türkiſches Lager
Eine rührende Liebesgeſchichte ſpielt in den Film
hinein das ganze Weh um einen gefallenen Bräu
tigam der Schmerz der Mutter

Die Rollen haben Carl de Vogt Ernſt Pitt
ſchau Olaf Ford und Grete Reinwald die preis
gekrönte Berliner Schönheit Die Anhänglichkeit
der Eingeborenen die Niedertracht engliſcher
Spione und die Liebe eines Negermädchens zu
einem Deutſchen ſind ganz ergreifend geſchildert

Die Staötbaudeputation auf Reiſen
Vom Stadtverordneten Hermann Pfeiffer

II Teil
Die Kläranlage in Eſſen Rellinghauſen iſt

eine ſogenannte Schlammbelebungsanlage mit
Schlammbecken Belebungsbecken Nachklär
becken Emſcherbrunnen und Nebendingen für
die Ausreichung des zuſiuſe und für die
e uch in Halle nämlichin Ha eFteta haben wir eine ähnliche Klär
anlage Die Rellinghauſener iſt aus einer Ver
ſuchsanlage zur mu a Vollkommenheit
entwickelt ie reinigt die Abwäſſer für 45 000Einwohner und der Atdelmteeniegen von Eſſen

Rellinghauſen Jm Film wurde vorgeführt wie
die Schlammreinigung durch Lebeweſen vor ſich
geht Unzählige in Wirklichkeit mit bloßem Auge
nicht erkennbare Bakterien und kleinſte Waſſer
tierchen deren Kultur ſyſtematiſch betrieben
wird und deren tägliche 10prozentige Ueber
entwicklung abgeſtoßen werden muß verſucken
den Schlamm und das gereinigte Waſſer wird
in kurzer Zeit gewonnen

Die Reinigung erfolgt dadurch daß die
Tierchen alle foſſilen Teile auffreſſen und den
Schlamm abſetzen laſſen Auf dieſe Weiſe kann
die biologiſche Reinigung vollkommen durch
eführt werden Ganzklärung liefert reines
lares Waſſer Teilklärung die zum Ablauf oft

nur nötig wird behält eine gewiſſe ſſer
trübung bei Die Nebenprodukte Kompoſt
ſchlamm Leuchtgas Fette und Oele bis zur kos
metiſchen Verarbeitung ſind Begleiterſcheinungen
von gewinnbringender Art

Die Stadt Halle befindet ſich offenbar in der
Weiterentwicklung Jn wenigen Jahren der
Herr Regierungspräſident verlangt es jetzt ſchonaber heute reidt unſere Kläranlage noch aus
muß an die Erweiterung bzw

Umkonſtruierung unſerer Kläranlage
edacht werden Jnsbeſondere die Abwäſſer der

Stadt ſamt Fäkalien die die Saale verunreini
genden und den Fiſchbeſtand gefährdenden Ab
wäſſer der Jnduſtrie auch die Verwäſſerung und
Bindung der Gaſe und der häßlichen Gerüche
unſerer Jnduſtrieanlagen einſchließlich Eröllwitz
werden nicht nur an die Stadt Halle auch an die
beteiligten Gemeinden und Jntexeſſenten die
Jnduſttie und Landwirtſchaft Anforderungen
ſtellen die ſich kaum anders löſen laſſen werden
als auf genoſſenſchaftlicher Grundlage

Die Stadtbaudeputation beſichtigte weiter
Rüttenſcheid und die Rellinghauſener Siede
lungen Die Autofahrt ging durch den Stadt
wald zum Ruhrſtein wo die Begrüßung der
Baudeputation durch die Stadt Eſſen ſtattfand

anderntags durch den Ruhrverband im Han
delshofe zu den Spielwieſen zum Freilicht
theater den Sportanlagen und der hochgelegenen
Platte die das Ruhrtal und ſeine beſonders

hier in die Augen ſpringenden Kontraſte an
Wirtſchaftlichkeit und Schönheit überſchauen
läßt

Die Kruppſchen Werksgebäude wurden zum
Teil angeſehen Die Fahrt führte durch zahl
reiche Siedelungen Altenhof Haumannhof
Margoretenhöhe Alfredhof uſw

Die Stadtbandeputation gedachte der Silber
hochzeit des diesmal nicht mitteilnehmenden
Herrn Stadtbaurats Joſt in Halle Sie hatte
mehrmals Gelegenheit auch an den folgenden
Tagen den Organen der ſie bewillkommnenden
und begrüßenden Stadtverwaltungen und Ver
bände für eingehendſte Mühewaltung zu danken
für die Uebermittelung zuſammengefaßter Ein
blicke in großzügige Einrichtungen Jhr Leiter
Herr Stadtbaurat Profeſſor Dr Heilmann hatte
des öfteren Gelegenheit auszuführen daß da
Halle einer Entwicklung zuſtrebt die der
jenigen der rheiniſch weſtfäliſchen Städte ver
gleichbar iſt die großzügige Erprobtheit der ge
ſehenen Einrichtungen auch bei uns zur nützlichen
Verwendung dienen kann wenn die Ziele richtig
erkannt werden Jhm wurden die Grüße von
Stadt zu Stadt aufgetragen und der Studien
zweck der Baudeputationsreiſen wurde andrer
ſeits zur Nachahmung vermerkt Herr Prof Dr
Heilmann führte insbeſondere auch den

Nutzen der Zweckverbände

vor Augen Geſetzmäßige Genoſſenſchaften wie
der Ruhrverband und die Ennſchergenoſſenſchaft
können allein nur auch bei uns in Halle ſolche
großzügige Aufgaben löſen die zur Weiterent
wicklung durch Jnduſtrte und Verkehr nötig
werden

Der Beſuch von Mülheim Ruhr brachte der
Expedition lichtvolle Einblicke in gute Hoch
bauten Mülheim 135 000 Einwohner 9 Bei
geordnete und 51 Stadtverordnete unter rheini
ſcher Städteverfaſſung hat ein ſchönes Rathaus
zwei Ruhr Stauwerke zur Elektrizitätsgewin
nung von etwa 40 000 Kilowatt gewiß eine
reſpektable Leiſtung Die Hallenſer intereſſierte
aber erſtlinig die am Ruhrſtrom errichtete und
mit allen Verkehrserforderniſſen ausgeſtattete

Wie immer folgt der Tragik das Luſtige und
die Wochenſchau bringt wieder für jeden etwas

Zuſammenſchluß in der Angeſtelltenbewegung

Auf dem geſtern in Magdeburg tagenden
außerordentlichen Verbandstag des Reichs ver
bandes deutſcher Bergbauange
ſtellten iſt einſtimmig der Beitritt zum Geſamt
verband deutſcher Angeſtelltengewerkſchaften be
ſchloſſen worden Der Verbandstag des Reichs
verbandes deutſcher Bergbauangeſtellten zeigte er
neut daß die Bergbauangeſtellten ſich ihrer großen
Aufgaben in Wirtſchaft Staat und Standes
bewegung bewußt ſind Die bisherige verant
wortungsvolle Arbeit der Verbandsleitung fand
einmütige Billigung der neuen Gemeinſchafts
arbeit galt ein freudiges Glückauf

Selbſtmordverſuch mit Gas Sonntag wurde
das Ueberfallkommando nach einem Grundſtück
am Moritzzwinger gerufen wo ſich eine weibliche
Perſon in ſelbſtmörderiſcher Abſicht mit Leuchtgas
vergiftet hatte Sie wurde bewußtlos im Kranken
wagen der Klinik zugeführt

neue Stadthalle

deren großer Saal allein 2000 Sitzplätze birgt
und ſowohl für Theaterzwecke als auch Verſamm
lungszwecke eingerichtet iſt Die Stadthalle ſoll
fortwährenden Zuſpruch haben und in Anſpruch
genommen werden Es iſt faſt die Regel daß
jeder Platz beſetzt ſei
ſeine Umgebung als auch Eſſen und Duisburg
bedienen ſich ihrer und ſteigern den Mülheimer
Wirtſchaftsverkehr in faſt unvorhergeſehener
Weiſe

Allerdings die Koſten Lieber Steuerzahler
ſie dürfen nicht den Steuern entnommen werden
hier muß es heißen Hände weg von Grund und
Gebäudeſteuer und von Gewerbeertragsſteuer
Dazu muß eine Anleihe aufgenommen werden
und die halliſche Stadthalle muß ſich ſelbſt ver
zinſen wie auch die an anderen Orten die wie
die Mülheimer noch bedeutende Koſten durch die
Befeſtigung des Baugrundes hatte da ſie in
der Niederung neben dem Fluſſe liegt Unſere
Stadthalle kommt einmal auf die Höhe zu ſtehen
wird aber immerhin etwa 2 Millionen Reichs
mark Koſten erfordern Je Kubikmeter umbau
ter Raum ſoll bei uns mit 50 Reichsmark Aus
kalkulation finden Die Nebenräume ſind zahl
reich und zweckentſprechend

Hieran ſchloß ſich die Beſichtigung der Kirch
ſtraßenſiedlung der Rennbahn und Badeanſtalt
Ferner ein Eſſen und eine herzliche Begrüßung
und Gedankenaustauſch mit dem Stadtvertreter
Oberbaurat Bocke im Kurhaus Raffelberg was
ſich bis gegen Mitternacht ausdehnte einſchl
Rückfahrt und Abſchied in Eſſen

Beſonders hervorzuheben iſt die Einfachheit
und Zweckmäßigkeit der ſtädtiſchen Kirchſtraßen
ſiedelung Hier iſt das Problem der Wohnungs
zwan wirtſchaft gelöſt Die Siedelung enthält
200 in kurzer Zeit hergeſtellter Dringlichkeitswoh
nungen man könnte auch ſagen Notwoh
nungen ſie ſind s aber nicht ganz für die in
Mülheim erkannten 200 Mieter die auf der
ſchwarzen Liſte ſtanden die keiner haben wollte
die ſich als die dringlichſten aus der Ge
ſamtliſte von etwa 9000 Wohnungsſuchenden
gemeldet hatten die alſo auf normalem Wege
nicht untergebracht werden konnten Es ſind
Leute geweſen die teils die Miete ſchuldig blie
ben leils aus anderen Gründen nicht genommen
wurden Es ſoll ja Hausvwirte geben die nach
der Anzahl der Familienangehörigen fragen und
die es nicht verantworten wollen 8 bis 10 Per
ſonen in einem oder mehreren ungenügenden
Räumen unterzubringen ohne ſich wiederum
ſchörſſten Vorwürfen dieſerhalb auszuſetzen Die
Wohnungen ſind in Doppelhäuſern mit je 4
Wohnungen vuntergebracht deren Grundriß der
denkbar einfachſte iſt und deren Raumzahl ſich
den Bedürfniſſen kleiner Leute und großer Fami
lien entſprechend faſt automatiſch verſchieben läßt
Die Wohnung Stube Kommer und Küche tm
Durchſchnitt koſtet je 7000 Rm und ihre fechs
prozentige Verzinſung als Miete 420 Rm
können die Mieter bezahlen ſei es nun aus Er
werbseinkommen oder aus Arbeitsloſenunter
ſtützung da das Verhältnis der Miete zum Ein
kommen ſeit dasſelbe wie in der Vorkriegszeit
iſt wenigſtens in Mühlheim ſoll s der Fall ſein
Und die Miete können ſelbſt Unterſtützungs

ringlichempfänger bezahlen Jn einem ſolchen
am guten

f

keitshauſe darf es der Mieter ni
Willen fehlen laſſen ſeinen Verpflichtungen nach
zukommen denn ſonſt wird er auf viel gering
wertigere Räume verwieſen Seitdem dieſe 200

ien Dringlichkeitswohnungen bekommen
aben ſoll in Mülheim die Wohnungsnot längſt

nicht mehr derart in Erſcheinung treten wie es
der Fall geweſen iſt wo die genannten 200
Familien das Wohnungsamt belagert haben
denn die übrigen 8800 Wohnungsſuchenden haben
ihre Wohnung und warten nur auf die Zu
weiſung einer anderen ihren Wünſchen und An
forderungen an Lage und Qualität mehr ent
ſprechenden Wohnung die Freizügigkeit die nun
endlich kommen muß wird das regeln

Warum ſollte es in Halle nicht auch möglich
ſein derartige

Dringlichkeitswohnungen
herzuſtellen 43 ſolche mit teuren Mieten die
ja doch kein Menſch auf die Dauer bezahlen kann
Man gebe den in t anſäſſigen etwa ſiebzigSaugeſchäften durch in je einen Hausbau
r vier bis ſechs Dringlichkeitswohnungen in

uftrag Neubauten die binnen kurzer Friſt er
richtet werden können und man gebe die ſo ge
ſchaffenen Wohnungen ſolchen Mietern die kein
Hauswirt haben will Die ſchwarze Liſte wird
verſchwinden und damit die Wohnungsnot und
die Zwangswirtſchaft iſt überflüſſig denn das
andere regelt Angebot und Nachfrage

Ein Schlußartikel folgt

Wem gehört das Boot Vor mehreren Tagen
iſt an der Peißnitzſpize ein grüngeſtrichenes
Paddelboot herrenlos aufgefunden und in Ver
wahrung gegeben worden Der Eigentümer wolle
ſich bei der Kriminaldirektion Zimmer 45 melden

Sturz aus der Luftſchaukel Sonntag abend
ſtürzte auf dem Jahrmarkt eine weibliche Perſon
durch Unvorſichtigkeit aus einer Luftſchaukel Sie
kam mit Hautabſchürfungen davon

Blutige Schlägerei Sonnabend nacht entſtand
in der Gr Steinſtraße zwiſchen mehreren Per
ſonen eine Schlägerei in deren Verlauf eine Per
ſon an der Stirn eine weitere Perſon mit einem
ſcharfen Gegenſtand am Kopfe erheblich verletzt
wurde

Theater Vorträge und ſonſtige Veranſtaltungen
Spfelplanänderung im Stadttheater Jnfolge

Erkrankung von drei Vertretern von Hauptpartien
in Aida muß die Erſtaufführung dieſer Oper
auf kommenden Sonntag dem 19 September ver
legt werden Am morgigen Dienstag 8 Uhr Der
Wildſchütz Am Freitag 8 Uhr zum erſten Male
Herodes und Miriamne

Sowohl Mülheim und

Das erſte Städtiſche Sinfoniekonzert findet
unter Leitung von Generalmuſikdirektor Band
am 20 September als ein Beethoven Abend
ſtatt der die große Leonorenouverture das
Violinkonzert und die VII Sinfonie bringt
Soliſt iſt Hans Baſſermann der von der
führenden Berliner Muſikkritik als Nachfolger
Joachims bezeichnet und zu den Beſten ſeines
Faches gezählt wird Stamm und Einzelkarten
ſoweit noch verfügbar an der Theaterkaſſe

Die Handelshochſchule zu Königsberg Pr
hat vor kurzem ihr Vorleſungsverzeichnis für das
Winter Semeſter 1926/27 herausgegeben Danach
ſind die preußiſchen Handelshochſchulen ſeit eini
gen Semeſtern zum Examensmaturitätsprinzip
übergegangen Um aufſtrebenden praktiſchen
Kaufleuten die nur die Oberſekundareife erwor
ben haben Gelegenheit zu geben einen aka
demiſchen Grad zu erlangen iſt eine Erſatzreife
prüfung für die Zulaſſung zu den Diplom
prüfungen der Handelshochſchule geſchaffen Die
Bahn erſtattet für Studierende aus dem Reich
die Hälfte der Fahrtkoſten auf Antrag nachträg
lich zurück und die Hochſchulverwaltung erläßt
Studierenden aus den Gebieten weſtlich des pol
niſchen Korridors außerdem ein Fünftel der
Studiengebühr Siehe Anzeige

I Halleſches Konſervatorium für Muſſtk Theater
und Lehrberuf Direktor Bruno Heydrich Jn
der Anſtalt wird nicht nur Berufsausbildung
übernommen ſondern auch Freunde der Tonkunſt
und Kinder vom 7 Lebensjahre ab können am
Unterricht teilnehmen Unbemittelte beſonders
Begabte erhalten ren oder Stundung des
Unterrichtshonorars Ausübende Künſtler können
in der Meiſterklaſſe des Direktors Tonbildungs
nachhilfe Redekunſt Mimik Gebärdenſprache
Rollenſtudium uſw Nachhilfekurſe im Seminar
erhalten Siehe Anzeige

er
Mitteilungen von Vereinen uſw werden unter dieſer Rubrik zum
ermäßigten Preiſe von 35 Goldpfg für die Zelle aufgenomrren

Bühnenvolksbund Am Dienstag dem 14 ſpie
len Edgar Lucas und Peter Harlan Weiſen des
16 und 17 Jahrhunderts auf Blockflöte Altviole
und Laute Beide trefflichen Muſiker haben als
Künſtler wie als Erbauer ihrer Jnſtrumente
größten Erfolg Es empfiehlt ſich Karten zu
1 Mark und 1,50 Mark im Vorverkauf zu ſichern

Montag den 20 und Dienstag den 21 Sep
tember jeweils 84 Thalia Kulturfilm Die
Biene Maja und ihre Abenteuer Karten für
unſere Mitglieder zu 60 Pfg Geſchäftsſtelle Rat
hausſtraße 13 Tel 1643 geöffnet von 30 bis
1 und 30 Uhr

Verein ehem Angeh der Königl Sächſ Armee
Halle a d S Dienstag den 14 d abends8 Uhr Monatsverſammlung im Stadtſchützen
haus Wichtige Tagesordnung

Stahlhelm Bund der t Ortsgruppe Halle Mittwoch lebe
abends 8 Uhr im Stadtſchützenhaus große Mit
i Kamerad von Ludwigers über die Tragödie der Marne Schlacht
lle Kameraden müſſen erſcheinen 20

c

Deutſchnationale Volkspartei Dienstag den
14 September abends 8 Uhr im Haus der
Landwirte kommunalpolitiſcher Abend Frau
Stadtverordnete Mampel ſpricht über Berufs
ſchulen und Stadtrat Roediger über die
lichen Veränderungen in Halle Anſchließend
Ausſprache Alle Parteifreunde ſind eingeladen

Runöfunkprogramm
Mitteldeutſcher Sender Dienstag 14 SepRundfunk g 10,00 2,45 3,25 r

6,00 6,20 Uhr Wirtſchaftsnachrichten
Unterhaltung und er 10,05 Uhr Verkehrsfunk 10,15 Uhr s die Zeitung bringt

11,45 Uhr Wetterdienſt und Vorausſage
Uhr Mittagsmuſik auf der Hupfeld Phonola
12,55 Uhr Nauener Zeitzeichen 1,15 Uhr
Preſſe und Börſenbericht 4 Uhr ſt
gogiſcher Rundfunk des entrgligg t erlinDeutſche Welle 00 Uhr C M Alfieri und
Frl van Eyſeren Spaniſch 3,35 Uhr Berufs
ſchuldirektor Fender Die notwendige Staats
hilfe zur Stärkung der nationalen
4,00 4,30 Uhr Leſeproben aus den Neuerſchei
nungen auf dem Büchermarkt 4,30 5,15 und
5,30 6,00 Uhr r des LeipzigerRundfunkorcheſters unter Mitwirkung von Nvotf

Karnbach Stimmungsſänger Dirigent Dr F
K Duske 6,30 7,00 Uhr Dr Jng Riedel
Dresden Probleme der neuzeitlichen Jnduſtrie
arbeit 3 Vortrag 7,00 7,30 Uhr Regierungs
rat a D Dr Elſe UAlich Beyl Luiſe Otto Peters
und die Gründung des allgemeinen deutſchen
Frauenvereins 7,30 Uhr Wettervorausſage

45 Uhr Gebildete Menſchen Volksſtück in drei
Akten von Victor Léon Spielleitung Carl

12,00

Blumau Perſonen Dr jur Joſeph Müller
Willibald Piltz Marie ſeine Frau Elſe
Weinert Deren Kinder Hermann stud phil

Franz Kullmann Cäcilie Mathilde Heerdt
gern Hagen Emma Helene Hein

rich Kommerzienrat Adolf Müller Gemeinderat
Großinduſtrieller Carl Blumau Fritz ſeinSohn Rudolf Bramante Profeſſor Dirnbacher
Bildhauer Walter Leopold Johannes Lohr
Bildhauer Ernſt Mühlberg
lehrer Carl Zimmermann Frank Prokurlſt
bei Adolf Müller H v Tſchirſchnitz
Amtsdiener ein Dienſtmädchen bei Adolf Müller
Ort der Handlung Wien Zeit Um die Jahr

gerichteten Wohnung bei Dr Joſeph Müller der

Herrenzimmer dem Büro des Fabrikchefs Adolf
Müller Anſchließend etwa 10,15 Uhr Preſſe
bericht und Sportfunk Singers Pferdeſport
berichte nach UnionSchlüſſel 10,30 12 00 Uhr
Feſt Uebertragung von Berlin Die Etté

apelle

Eigentum und Verlag Saale Zeitungs Geſell tm b H Druck Otto Hendel Geſellſchaft W
Halle a d S Verantwortlich für den a rere
Teil Dr jur Walther Werner Halle a d für den
Anzeigenteil E Heiſe Halle a d S Sprechſtunde

e Wochentäglich nur von 9 bis 10 Uhr
ufbewahrung unve ter Manuſkria e nuſkripte wird

bau

Rundfunk

Mucius Muſik

Ein

n während der Dauer eines Tages
er 1 und letzte Akt ſpielen in der einfach ein

2 Akt in einem reich und geſchmackvoll möblierten

n

Jnö
Eis

nächſt
die L
leben
chriſtl
des b

blick l
große
warte
heißt
Indiet
ten ſ
Tauſe
Dann
Meſopx

Europ
und d

hält ſ
ſagt

häufig
die in
lande
dem r

fönner
Ther
Er wi
der in

aufſuc
wenn
Weg
und d

einen
mante
kenner

D

Bü
meinde
des 9
Hüter
entſchi
etwas
ruhe ge
nächſt
wird ſi
Probel
zarteſt
hören
unter
ſich da
von je
muſika
ſtundern
ſenden
fungsb
heitlick

Ma
von d
falſche

eine
Schröi
Hinter

Ger
Fliege
Gernrt
Brocke
Sagan
ſchwer
los in
iſt er
zu ſei
beſten

Reklar
lichkeit
krieg c

h

der
O

4 F
Er

mödie

Was i

ſeinem
J

Anton
Beſuch

will
Sie

in der
Kümn
den

N

deinen
D

zittern
8

bezahl
dich zr
reine
wollte

Ka
eine
fühle
mein
Veſſer
Lands
in Di
ihrer
nen

dieſen


	Saale-Zeitung. 1873-1933
	1926


